

Clasificación de los valores



Edufuturo

Autor: William Barrios

Palabras: 1125

Índice

Denominador común: valores humanos	5
¿Cuál es la diferencia entre los valores humanos, los valores éticos y los valores morales?	5
Una lista interminable.....	8
Función de los valores	8
Referencias	10

Los universales son todos aquellos que, no importando las diferencias culturales, se deben respetar, por ejemplo un valor universal importante es el respeto a la vida. En cambio los valores relativos, son aquellos que se observan y se respetan solo en ciertas culturas, pero en otras no. Estos valores a veces son temporales y a veces toman fuerza en ciertas culturas que en otras.

Además, recordemos que la cultura de las regiones es la que define ciertos valores, principalmente los relativos y también domina en el comportamiento de las personas, al punto de dominar los comportamientos que llamamos éticos.

A continuación, se muestra una primera clasificación de los valores universales:

- **Valores naturales:** Se encuentran relacionados con las necesidades básicas de la supervivencia de los seres humanos, entre ellos encontramos: la protección, el afecto, el aire, el agua, el fuego y lo que construye el ambiente, mediante el cual se desarrolla la vida de los seres humanos. La vida, la salud, la alimentación, vivienda, la maternidad, la paternidad, la formación

- **Valores económicos:** garantizan la subsistencia del hombre en el medio donde habita, estos pueden ser los medios de producción, los medios de trabajo, los bienes materiales, el dinero o fuentes de trabajo dignos. El trabajo, el estudio, la superación personal, son valores que entran en esta categoría.
- **Valores políticos-Sociales:** son aquellos que contribuyen a la convivencia del hombre en la sociedad, entre estos encontramos la justicia, la paz, la libertad y la democracia.
- **Valores Éticos-Morales:** están relacionados con la dignidad e integridad de los seres humanos, y pueden ser la fidelidad, la honestidad, la franqueza, el amor, la bondad, la responsabilidad.
- **Valores Estéticos:** tienen por objeto el estudio de la esencia y la percepción de la belleza y se encuentran relacionados con la belleza, la armonía y la coherencia.

En esta clasificación podemos darnos cuenta, cuán importantes son los valores humanos en nuestra vida, ya que ellos se encuentran en cada parte de nosotros y somos nosotros las personas indicadas para

ellos de la mano.

Denominador común: valores humanos

Existe un denominador común, algo que une a todos los valores y son los llamados “valores Humanos”, son las virtudes que nos guían en la correcta interacción con los otros seres humanos. Son muchas las disposiciones positivas que crean lazos de humanidad entre las personas y por lo tanto, tienen valor para todos nosotros como seres humanos.

Estos valores guían y a la vez son nuestros fuertes lazos, que generan sentimientos positivos hacia la esencia humana de la otra persona. Es tanto lo que esperamos que los demás hagan por nosotros y lo que nos proponemos dar a otros seres humanos (“haz a los otros lo que deseas para ti mismo”). Estos valores humanos tienen el efecto de unión, reconfortante y tranquilizador.

¿Cuál es la diferencia entre los valores humanos, los valores éticos y los valores morales?

hacia los demás, es decir, hacia otros seres humanos, sin dañarlos. Estos pueden ser aplicados a animales y plantas también.

Los valores morales son técnicamente lo mismo que los valores éticos.

La mayoría de las personas parecen aun más interesadas, en los valores humanos. Estos son vistos de forma mucho más positiva, tal vez porque nos sentimos directamente interesados hacia el prójimo.

Los valores humanos son la base de cualquier tipo de vida viable dentro de la sociedad. Los valores humanos son universales, pues son compartidos por todos los seres humanos, cualquiera que sea su religión, su nacionalidad, su cultura, su historia personal, por naturaleza, inducen consideración por los demás personas y su bienestar.

Algunos ejemplos de valores humanos son:

- Civilidad.
- Respeto.
- Consideración.
- Honestidad.
- Justicia.
- Lealtad.
- Compartir.
- Solidaridad.

- Escuchar.
- Acogida.
- Aceptación.
- Reconocimiento.
- Aprecio
- Hermandad.
- Amistad.
- Empatía.
- Compasión.
- Amor.
- Bondad.

El respeto al derecho ajeno es la paz. (Benito Juárez)

El respeto, es uno de los valores humanos más importantes para establecer relaciones de paz entre las personas -y sin embargo, sigue siendo difícil de alcanzar- su comprensión varía según la edad (niño, adolescente, adulto), o la educación y la cultura que nos rodea.

Se entiende mejor cuando se combina con otros valores: el respeto es un valor que es más profundo que la cortesía hacia la otra persona, más cercano a la consideración por las necesidades del otro ser humano y muy parecido al aprecio, ya que el querer a otra persona, nos hace

apreciar algunas de sus cualidades humanas, incluso si uno no aprecia sus opiniones o comportamiento pasado.

Una lista interminable

La lista de valores sigue creciendo, y podemos seguir agregando clasificaciones y seguramente aparecerán más valores. Lo importante que debemos notar en este punto, es el hecho que la mayoría de los valores están relacionados a dos aspectos: la conservación de la vida y la correcta relación con las demás personas. Muchos de estos valores son de tipo instintivo, otros se desarrollan y otros valores se aprenden y se adoptan por necesidad.

No importa cuál sea la causa o el origen del valor, lo importante es entenderlo y practicarlo, ya que la vida y la convivencia en comunidad es algo natural del hombre.

Función de los valores

Las personas valoran las cosas que les rodean en función de sus circunstancias. Un plato de comida adquiere mayor valor para una persona que tiene hambre, que para una persona que está satisfecha. Nuestros valores siempre están influidos por nuestras motivaciones y

Hablar de valores humanos, significa aceptar al hombre como el supremo valor entre todas las realidades humanas. La valoración que hacemos de las cosas no la efectuamos con la sola razón, sino con el sentimiento, las actitudes, las obras.

Cuando contemplamos una obra de arte, con frecuencia sentimos que nos conmueve, y nos lleva a pronunciarnos en emotivas exclamaciones de aprobación y admiración. Los Lirios de Vincent Van Gogh, podrán venderse por miles de millones, pero una cosa es lo que cuestan y otra lo que valen.

¿Acaso no poseen el mismo valor el día que los pintó que hoy? Tal vez esté ahí uno de los problemas de nuestra sociedad: una gran sensibilidad para lo económico y una escasa sensibilidad para los otros valores, los valores que nos definen como humanos y fortalecen la convivencia en sociedad.

Referencias

<https://sites.google.com/site/ensenanzadelosvaloreshumanos/clasificacion-de-los-valores-humanos>
<https://pixabay.com>
<http://www.fao.org/docrep/008/y6634s/y6634s03.htm>